

# まちのスケッチブック

夢をかたちに…あたらしいまちづくり

VOL.19

まちづくり  
について

ち よ ま つ ひ ろ や す

泉佐野市議会議員 千代松 大耕 (30歳)

■ 千代松 話に出た関空とまちづくりという観点ではどう考えるか？

■ 安田 府議員の時に、りんくうタウンにおもいきった夢を描いたが、現在の状況をみるとうまくいくところはない。

■ 千代松 今後は、地方議院3期と、長年に渡って地方政治に携わってきたが、この泉州地域をどのような地域と考えるか？

■ 安田 この泉州地域は、海と山があって自然に恵まれている。また大阪府下最高の生産力を誇る近郊農業地域である。そして紡績が盛んな地域であった。そういうこの地域が関西国際空港の開港と同時に急速に都市化が進んだ。今後は自然との共生といった観点も活かして都市化を考えていかなればならない。

■ 千代松 「千代松」時代に即したまちづくりを始めたが、今後は関空に世界の主要都市に通じる路線を今以上に開拓して、この地域においても積極的にPRして、りんくうタウンに先端産業を誘致しなければならない。

■ 千代松 「地方の時代」とよく言われるが、地方分権時代

■ 千代松 阪南町議4期、大阪府議院19区選挙区支部の幹事長である安田吉廣氏に泉州地域のまちづくりの課題などを聞きました。

■ 安田 この泉州地域は、海と山があつて自然に恵まれている。また大阪府下最高の生産力を誇る近郊農業地域である。そして紡績が盛んな地域であった。そういうこの地域が関西国際空港の開港と同時に急速に都市化が進んだ。今後は自然との共生といった観点も活かして都市化を考えていかなればならない。

■ 安田よしひろ  
自民19区幹事長に聞く！



安田よしひろ プロフィール	
1947年	大阪府阪南市生まれ
1969年	専修大学法学部卒業
1977年	阪南町議会議員初当選 (以降四期 13年)
1991年	大阪府議会議員初当選 (以降三期 12年)
1999年	大阪府監査委員
現在	自由民主党大阪第19区選挙区支部幹事長

■ 千代松 「まちづくり」を論じてもらつたが、今後の「ひとづくり」という観点では？

■ 安田 何をさしあいても教育が一番大事である。近代国家としての日本の発展は、明治の学校制度に見られるように教育制度がしっかりしていたからだ。しかし今の教育は、どういう「日本人」を創り出していくのかという「国家観」を軽んじてきた。つまり長期的に主を置く教育というのも、戦後はそういう観点からの教育が大事である。また知識を詰め込むだけ伸ばしてあげるかという教養が重要。府会議員のときには府立高校の統廃合で、余つてくる高校を「個性」を伸ばすことができた。その成果が今出ている。今後は少子化の中、日本全体の流れとしてそういう動き



●安田よしひろ氏と会談中

# 9月議会代表質問

自由民主党の総裁選挙で再選された小泉首相の再改造内閣がこの9月22日に発足いたしました。日本経済の立て直し、北朝鮮問題やイラク情勢と外交・安全保障、年金など社会保障制度の改革と財源問題、教育基本法改正など教育改革、そして地方にとつてはとても重要な三位一体の改革など、内外ともに重要課題が山積する中での新たな船出であります。改造内閣の顔ぶれを見れば、政策転換をせずに「構造改革」を断行していくこうとする小泉首相の強い意志があらわれていると思います。

「官から民へ」「民間でできることは民間にまかす」行政のスリム化という一つの構造改革は、地方自治体においても必然とした流れとなっています。一方で右肩上がりの経済成長の中で「あれこれ」と行ってきた行政サービスを「あれか、これか」に選択していかなければならぬ時代ではあります。しかし、これが、これから時代に非常に重要なことがあります。その答えを導き出すキーワードは、「市民との協働によるまちづくり」にあると私は考えます。NPOやボランティア団体などの市民団体との協働によって行政のアウトソーシングを図るとともに、そういう団体を行政が支援・育成することによって多様化する住民ニーズに対しても、きめ細かく対応できるのではないかと考えます。9月議会ではそういう観点から「市民が積極的に参加できるまちづくりについて」を自由民主党泉佐野市会議員団を代表して質問いたしました。

## ① NPO団体やボランティア団体について

たボランティア団体については、町会連合会、青年会議所、青年団協議会など従来から連携を図っている団体のほか社会福祉協議会の中に個人ボランティアを対象としたボランティアセンターがある。そういう団体と各課が所管する事業を推進する上で、

多くのNPO団体が立ち上がっていると聞いています。どのように団体が立ち上がりつつあるのか?また立地したボランティア団体にはどうなっているのか?そして泉佐野市はそういう団体とどう連携しているのか?

■千代松 現在、泉佐野市には多くのNPO団体が立ち上がりつつあると聞いています。どのように団体が立ち上がりつつあるのか?そして泉佐野市はそういう団体とどう連携しているのか?

■答弁 NPO法人が14団体ある。福祉関連の団体が最も多く、その他には青少年、就労、環境、国際交流、情報に関する団体である。ま

## ② ボランティアセンターについて

ションの建設」を掲げていた。一般的に言うボランティアステーションとは?また以前の議会で、事業実施の協力を求めているのが現状である。

■千代松 新田谷市長は前回の市長選挙の時に、「福祉と教育の壁を取り除いて高齢者や子どもたちのためにボランティアステー

## ③ コミュニティ・ビジネスについて

■千代松 地域課題解決型の新しいビジネススタイル、高齢者や女性などの新しい起業スタイル、そして新しい雇用の受け皿として新しく登場した「ボランティアステーション」の建設が難しいもの一つとなつてはいるが、ボランティアステーションの建設を目指したいと考えている。もう少し時間がかかると思うが、具體化に向け取り組んでいきたい」と市長は答弁していた。新田谷市長のボランティアステーションへの考え方は?

■答弁 ボランティアステーションとは、ボランティア活動をしていている人、またボランティアを必要としている人をサポート・コーディネートする機能を備えた施設である。会議の場の

最大化を目的とするのではなく、生活者の立場に立ち、様々な形で地域の利益の増大を目的とする事業である。地域経済・産業の新たな振興策や新規雇用の創出によるいろいろな形態によつていろいろな形態によるボランティアステーションの運営となるが、まずは第一段階としてサポートやコーディネートの機能整備をして、社会福祉協議会のボランティアセンターなどと連携を深めるとともに和泉市や川口市などの先進市の事例を研究し検討していきたい。

■答弁 事例もあるので、泉佐野市としても大阪府や先進市の事例を参考にして研究をしていくと考

連絡先 泉佐野市松原2-5-31  
TEL 58-1708  
FAX 69-0311

ホームページ http://www3.ocn.ne.jp/~chiyo51/  
メール chiyoma51@hotmail.com  
発行部数累計 316,000部 2003.10第19号

\*「まちスケ」のバックナンバーが必要な方は連絡ください。